

Rede anlässlich

Verleihung der Wirtschaftsmedaille 2022

an Herrn Wolfgang Renner

am 1. Dezember 2022

Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus

Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut MdL

Sehr geehrter Herr Renner,

alles begann in den 60er-Jahren mit einem eigentlich typisch schwäbischen Impuls:

Weil Sie 36 Mark für die Monatskarte sparen wollten, fuhren Sie damals anstelle mit der Bahn mit dem Fahrrad zu Ihrer Ausbildungsstelle nach Stuttgart.

Siebzig Kilometer täglich, bei jedem Wetter.

Das war der Grundstein für Ihre beeindruckende Karriere als Radsportler und Fahrradpionier.

Mit 21 Jahren wurden Sie zum ersten Mal Deutscher Meister. Viele weitere Titel sollten folgen.

Nach dem verletzungsbedingten Ende Ihrer herausragenden Sportkarriere gründeten Sie 1976 CENTURION.

Und arbeiteten sich auch als Unternehmer mit einem feinen Gespür für Trends und Innovationen nach kurzer Zeit an die Spitze des Feldes.

1979 holten Sie den BMX-Sport nach Deutschland, 1982 baute CENTURION das erste sportlich einsetzbare Mountainbike und 1984 das erste Trekkingrad.

Getreu Ihrem Motto „Passion for Design, Perfection and Quality“ haben Sie Ihr Unternehmen im Jahr 2000 durch das Joint-Venture mit MERIDA zukunftssicher ausgebaut.

Mit innovativen Modellkonzepten wie der neuen, ganzheitlich durchdachten E-Bike Generation ist CENTURION immer am Puls der Zeit und überzeugt durch Tradition, herausragende Qualität und Liebe zum Detail.

Aber auch fernab der Radsport-Karriere und des Unternehmertums suchen Sie immer wieder die Herausforderung.

Alle hohen Berge Equadors haben Sie mit dem Rad befahren – inklusive des Cotopaxi mit 5.897 Metern.

Auch die Bezwingung der Margherita- und der Alexandra-Spitze im Ruwenzori-Gebirge in Ostafrika gehört sicher zu Ihren eindrucklichsten sportlichen Leistungen.

Lieber Herr Renner,

Sie sind Fahrradhersteller, Journalist, Renn-Organisator, Weltenbummler und Fotograf zugleich.

Kurz: Sie sind ein echter Abenteurer, Fahrrad-Pionier und Rad-Enthusiast.

Völlig zurecht wurden Sie in Kalifornien in die MOUNTAIN BIKE HALL OF FAME aufgenommen.

Damit sind Sie Teil einer illustren Reihe von Legenden der Mountainbike-Geschichte.

Mit Ihrer Expertise und Ihrer Erfahrung sind Sie bis heute ein entscheidender Faktor und wichtiger Teil von CENTURION.

Baden-Württemberg braucht visionäre und engagierte Persönlichkeiten wie Sie.

Als Dank und Anerkennung für Ihre unternehmerischen Leistungen darf ich Ihnen jetzt die Wirtschaftsmedaille überreichen.

Meinen herzlichen Glückwunsch!